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EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo 
ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta 
Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) V10. Visión 10 (Cable Com) 

MR. Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR)  

POLÍTICA 
Como congruente y leal calificó el diputado José Luis Sainz a Armando Rivera, luego de que 
éste señaló que sólo buscará la candidatura del PAN a la gubernatura del Estado y se descartará 
para contender por algún otro puesto de elección popular. (MR) 
 
Es positiva la propuesta del congreso federal de que el CISEN investigue las cuentas bancarias y 
propiedades de los candidatos a algún puesto de elección popular, a fin que dentro de las 
campañas, no se filtre dinero del narcotráfico, opina el alcalde Manuel González Valle. (MR) 
 
A dos años de gestión, el alcalde capitalino Manuel González Valle, dijo que ya se está 
comenzando con el trabajo de los simulacros, entrega de recepción en algunas de las secretarías, 
ya que será en el mes de julio del próximo año cuando éstas se entreguen a manos de la siguiente 
administración. (EL) 
 
Si alguien quiere sacar una tajada política en estos tiempos preelectorales sin tomar en cuenta el 
derecho, que se atenga a las consecuencias, así se manifestó el secretario de gobierno del estado, 
Alfredo Botello. (EL) 
 
Horlando Caballero, dirigente del sol azteca, señaló que agregará a la ley electoral,  el hecho de 
que en ningún caso, se utilicen las voces, frases, colores, emblemas o símbolos que promuevan a 
algún servidor público. (EL) 
 
Cabeza. El PRD impugnará la decisión del IFE de haberlos multado con 79 mdp, por haber llevado a 
cabo la toma de la tribuna del congreso de la unión, después de las elecciones del 2006, aseguró el 
diputado Martín Mendoza Villa, quien calificó de visceral la decisión tomada por el Instituto. 
(MR) 
 



Fue reelecta Cecilia Pérez Cepeda como presidenta del consejo general del IEQ  y Antonio 
Rivera Casas como secretario ejecutivo, quienes tomaron protesta ante presencia de los 
diferentes representantes de los partidos políticos y de los consejeros electorales. (EL) 
Cecilia Pérez Cepeda, presidenta del consejo del IEQ, indicó que el próximo proceso electoral, 
será competido para las diferentes fuerzas políticas y sin embargo confía en que la reforma 
electoral que se ha planteado ante los legisladores de la LV legislatura esté a tiempo y en forma 
para establecer las reglas claras en el próximo proceso electoral del 2009. (EL) 
 

LEGISLATURA 
Cabeza. Hay que  proteger la vida desde el comienzo en la constitución queretana, por lo cual se 
prevé modificar el artículo 2, el cual indicará la existencia de la vida desde la concepción, dio a 
conocer el diputado, Fernando Urbiola Ledesma, presidente de la comisión de la familia en la 
legislatura. (EL) 
 
Cabeza. El diputado Fernando Urbiola Ledesma presentó una iniciativa de ley para reformar el 
artículo 2 de la constitución política del Estado que habla de los derechos de los ciudadanos, bajo el 
argumento de que es imprecisa, puesto que se deben considerar estos derechos en cualquier etapa 
desde su concepción. (MR) 
 
Cabeza. Las ciudades queretanas no deben crecer anárquicamente, sino dentro de un marco de 
desarrollo urbano planificado, dijo la diputada Adriana Fuentes Cortés, presidenta de la comisión 
legislativa de desarrollo urbano, obras públicas y comunicaciones, durante el foro de consulta para 
la reforma al código urbano. (EL) 
 
Cabeza. Este martes, durante la apertura del foro de consulta para el código urbano, la presidenta 
de la comisión de desarrollo urbano y obras públicas del congreso local, Adriana Fuentes, señaló 
que las profundas y vertiginosas transformaciones que sufren las ciudades de hoy, obligan a hacer 
cambios para adecuarlas al dinamismo de la planeación urbana y su normatividad. (MR) 
 
Cabeza. En el marco del foro de consulta para el código urbano, el presidente del colegio de 
Arquitectos, Ricardo Paniagua Palacios, aseguró que el actual código urbano ha quedado 
superado con el desarrollo de la capital, por lo que destacó la importancia de realizar las reformas 
necesarias. (MR) 
 

SECCIONES 
Juan Antonio Isla comenta que el subejercicio es un pecado administrativo que no tiene perdón. 
En la zona metropolitana, hay quien está dejando de hacer su tarea, al aplicar los recursos que ya 
estaban autorizados pero no han sido ejercidos, para desarrollar el plan metropolitano. Esto, a 
pesar de que todos los municipios son del mismo estado y son administrados por un mismo partido. 
La única que ha pedido que se investigue este vacío, es la diputada del PVEM, María de Jesús 
Ibarra. Debemos preguntar quien nos va a informar acerca de cómo y cuándo se van a aplicar 
estos recursos, que son una muestra más de que Las cosas en palacio van despacio. (MR) 
 
Juan José Arreola y Tere Garay recuerdan que mañana se cumplen 40 años de la matanza de 
Tlatelolco. Juan José evoca su experiencia muy cercana, al vivir a unas cuadras de la plaza de las 
tres culturas, aunque era un niño de 8 años, pero su hermano sí participó. Es un asunto que tiene 
aún muchos pendientes. Comentan que en aquellos años el gobierno del Estado regresó un camión 
con jóvenes que iban a la ciudad de México. Al parecer se va a realizar una marcha conmemorativa 
mañana. Sabe que hay al menos dos personas de aquel Consejo General de Huelga, que viven en 
Querétaro. En ese año empezó la cuenta regresiva de la larga lucha por la democracia. Esto ha 
permitido libertades como la de ayer en STEUAQ; nadie pensaba que Martha Lucila Padilla perdiera 
y oh sorpresa, Fátima Ledesma se la llevó a pesar de que Martha no la hizo mal. Es curioso que se 



eligen las carteras en lo individual y cuatro de la planilla de Martha si ganaron. Es hace pensar en 
un “con todos menos contigo”. En el SUPAUAQ reiteran que los jubilados no pueden participar, sólo 
votar. Este es uno de los rezagos si hay en la democracia, sobre todo porque una autoridad 
gubernamental tenga que definir si es válido o no un proceso sindical. Los estatutos son ilógicos, 
pues los jubilados tienen todas las obligaciones, pero no derechos. Por tanto hay que ver qué se 
hará con los jubilados: o están o no están… En la cámara de diputados acaban de reformar la 
constitución y Fernando Urbiola ya quiere modificarla, con una propuesta para dejar sentado que 
en Querétaro se respetan los derechos del ser humano desde la concepción; es algo totalmente 
contrario a lo que se hizo en el DF y lo más seguro es que los panistas lo aprueben o lo dejen en la 
congeladora. Un problema es la gran cantidad de embarazos en jovencitas y el elevado número de 
las que acuden al DF a realizarse un aborto. Fernando Urbiola dice que en lugar de abortar mejor 
den en adopción, pero los trámites para esto, son muy tardados y fastidiosos. Luego sucede que al 
llegar a la adolescencia, los huérfanos ya no pueden estar en las casa cuna. Deben hacer más 
fáciles los trámites. (MR) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
En el estado se encuentran 200 franquicias de las cuales 12 son queretanas y generan 4 mil 
empleos directos, fue lo que informó Renato López Otamendi, quien señaló que se espera que 
abran 50 establecimientos más. (EL) 
 
Cabeza. Cerca de 450 mdd se invertirán en lo que resta del año y en el 2009, para la fabricación de 
autopartes en Querétaro dio a conocer el presidente de la CANACINTRA, Pedro Ruiz de Velasco; 
sin embargo el empresario destacó que con dicha inversión, no necesariamente se garantizará la 
recuperación del sector. (MR) 
 
Cabeza. Aunque no es ajeno a la situación financiera de Estados Unidos, México sigue manteniendo 
su tranquilidad económica, declaró el presidente de la COPARMEX, Alejandro Espinosa Medina, 
al hablar de la caída de las bolsas de valores en el mundo. (MR) 
 
Cabeza. El gobierno del Estado destinó este año 700 mdp en materia de seguridad, informó el 
Secretario de Planeación y Finanzas, Manuel Alcocer Gamba, quien señaló que para el próximo 
año podrían aumentar los recursos para este rubro, entre 17 y 20%. (MR) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Cabeza.  Con una inversión de aproximadamente 800 mil pesos, regresará a Querétaro parte del 
festival internacional cervantino 2008, con 5  grupos de música y danza internacionales, además de 
que llegará a los municipios como Colón, San Juan del Río y Pedro Escobedo, aseguró Manuel 
Naredo, director estatal del instituto queretano de la cultura y las artes. (EL) 
 
Cabeza. Del 8 al 26 de octubre se realizará el Festival Cervantino en Querétaro, con una inversión 
de 800 mil pesos, informó el director del Instituto queretano de la cultura y las artes Manuel 
Naredo. (MR) 
 

SOCIEDAD 
En el desalojo del pozo de la comunidad de la Piedad, se actuó con apego a derecho, aseguró el 
secretario de gobierno Alfredo Botello Montes. (MR) 
 
Cabeza. Alrededor de 50 personas se manifestaron en plaza de armas, entre integrantes de 
Antorcha campesina y habitantes de La Piedad, para demandar que se libere a los 14 presos que 
fueron detenidos, así como para pedir que el pozo de agua sea administrado por los habitantes de 
la comunidad. (MR) 
 



Vistazo Ciudadano desde el asilo de San Sebastián, donde hay 32 mujeres solamente. 
Anteriormente era mixto pero en este momento solo hay mujeres. Es un edificio muy viejo que se 
ha utilizado para atender a estas mujeres que lo necesitan. Hay varias necesidades en este asilo, se 
buscará una entrevista con la encargada, para saber de qué manera se puede ayudar a estas 
mujeres. (EL) 
 

MUNICIPIOS 
Cabeza. Este miércoles 1 de octubre, Manuel González Valle cumple dos años al frente de la 
administración municipal, por lo que dio a conocer que ya se preparan e integran los simulacros de 
entrega-recepción, para dejar un registro adecuado de la información. (MR) 
 
Cabeza. Manuel González Valle entregó mil escrituras dentro del programa de regularización 
integral y admisión a asentamientos humanos a igual número de familias, con la intención de 
otorgar certeza jurídica sobre el patrimonio familiar. (MR) 
 
Cabeza. En lo que va de la administración se han entregado ya un total de 9 mil escrituras en la 
capital queretana, según lo informó el alcalde capitalino Manuel González Valle, en la entrega de 
un paquete de mil de estás y en donde se comprometió a alcanzar y rebasar las 10 mil en lo que 
resta su administración. (EL) 
 
Cabeza. Pretende la Secretaría de Desarrollo Sustentable municipal, regular la publicidad en los 
puentes peatonales, que puedan representar un  riesgo para quienes transitan por ellos y también 
para los conductores que se distraen al ver dichos anuncios. (MR) 
 
Han sido dados de baja estudiantes de la cuarta generación de la academia de policía en el 
municipio de El Marqués, porque no muestran interés por pertenecer a la corporación, informó el 
director de Seguridad pública y tránsito municipal, Arturo Reséndiz Urzais. (MR) 
 
Cabeza. La Secretaría de Desarrollo Sustentable en el municipio de Corregidora entregó apoyos del 
programa de adquisición activos productivos de Alianza municipalizada 2008, donde se invirtió poco 
más de 600 mil pesos. (MR) 
 
Cabeza. En el marco del programa Vamos por tu sonrisa, el sistema DIF de Corregidora entregó 
200 prótesis dentales a habitantes de El Pueblito, Santa Bárbara, Lourdes y Bravo. (MR) 
 
San Juan del Río ya aplicó 7 de los 21 mdp que le llegaron del SUBSEMUN, señaló el alcalde Jorge 
Rivadeneira. (MR) 
 
Cabeza. Del 9 al 19 de octubre se realizará la feria de la raza Colón 2008, dio a conocer el edil 
Alejandro Nieves Hernández, quien dijo que se espera una asistencia cercana a las 60 mil 
personas. (MR) 
 
Del 9 al 19 de octubre, se llevará a cabo, la tradicional feria de la raza en el municipio de Colón, 
según lo anuncio el edil de aquella demarcación, Alejandro Nieves, quien detalló que con una 
inversión de 5.5 mdp, pretende echar la casa por la ventana. (EL) 
 
Once comunidades del municipio de Pinal de Amoles se encuentran incomunicadas por los 
derrumbes y deslaves provocados por las lluvias que se han registrado en los últimos días, de 
manera ininterrumpida en la sierra gorda de Querétaro. De igual manera el río Ayutla se desbordó 
en su tramo de Las Adjuntas, además de que la carretera San Juan del Río-Xilitla en el kilómetro 
132, se abrió aproximadamente 50 cms. Los habitantes de la zona hacen una llamada de auxilio a 
la autoridad. (MR) 
 



Mediante boletín, el centro de la SCT en Querétaro afirma que se avoca a las labores de 
conservación y reparación de tramos afectados en la zona de Pinal de amoles. (MR) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Cabeza. La Secretaría de salud hace un llamado a la ciudadanía, para que en el arranque de la 
temporada de frío se tenga mayor cuidado con los niños menores de 5 años y adultos mayores, ya 
que son los más propensos para sufrir enfermedades respiratorias. (MR) 
 
Cabeza. Este martes se puso en marcha el programa municipal de educación ambiental en el 
Centro Cultural Manuel Gómez Morín. El programa comenzó con un taller con el que se pretende 
crear conciencia ecológica entre la población y promover el reciclaje. (MR)  
 

AGRICULTURA 
A consecuencia de la crisis en el país, los productores avícolas en el Estado, han bajado sus 
producciones en un 70% o un 50%, así lo aseguró Rafael Abrego, presidente del consejo de 
vigilancia de la asociación de avicultores en Querétaro, quien detalló que actualmente 13 millones 
de pollos son los que se producen en tierras queretanas. (EL) 
 
Cabeza. La participación del sector femenino en el campo está repuntando, aseguró el delegado 
estatal de la Procuraduría agraria, José Moisés Moreno Melo, quien mencionó que a través del 
programa de la mujer en el sector agropecuario se pretende fortalecer la economía de las 
trabajadoras del campo, que debido al fenómeno de la migración se convierten en cabezas de 
familia. (MR) 
 

LABORAL 
Cabeza. A pesar de las inconformidades y de que la planilla Reivindicación sindical, interpusiera una 
demanda ante la comisión de conciliación y arbitraje, por habérsele negado la inscripción a la 
contienda, hoy se llevará a cabo el proceso de elección del comité ejecutivo 2008 – 2010 del 
SUPAUAQ, con la única plantilla formalmente inscrita: Academia y unidad sindical. (EL) 
 
Cabeza. Con 165 votos a favor, Fátima Ledesma, ganó las elecciones en el STEUAQ y se convierte 
en la nueva secretaria general de este sindicato, informó Martha Lucila Padilla, quien el próximo 
viernes le entregará la dirigencia. Apuntó que algunos integrantes de su planilla, sí lograron obtener 
la cartera para la que fueron propuestos. (MR) 
 
Cabeza. Los maestros jubilados y pensionados solamente podrán votar en la elección de la 
dirigencia del SUPAUAQ, manifestó Marco Antonio Rubio Abonce, quien indico que así lo indica 
el artículo 27 de sus estatutos. Reiteró que la elección se realizará este miércoles. (MR) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Cabeza. El sector empresarial se encuentra preocupado porque en la próxima administración 
estatal, no se continúen los trabajos que en materia de seguridad se han venido realizando. En 
reunión con el procurador Juan Martín Granados Torres, los empresarios reconocieron que pese 
a que seguimos siendo un Estado seguro, no se puede bajar la guardia. (MR) 
 
Cabeza. La Procuraduría General de Justicia no tiene la infraestructura y el personal necesario para 
cubrir las necesidades de un Estado en creamiento como Querétaro, considera Pedro Ruiz 
Velasco, presidente de CANACINTRA, luego de la reunión  de empresarios con el procurador. (MR) 
 
Cabeza. El Procurador Juan Martín Granados Torres dijo que la seguridad del país se tiene que 
garantizar en todos los años, sean o no tiempos electorales. (MR) 



 
Cabeza. La próxima semana se analizará el proyecto del observatorio ciudadano y se especificará 
cuándo se pondrá en marcha y el presupuesto que se generará para ello, manifestó el presidente 
de la COPARMEX, Alejandro Espinosa Medina, quien dijo que la reunión será presidida por el 
gobernador. (MR) 
 
El procurador Juan Martín Granados Torres, precisó que de los 28 detenidos que se habían 
instalado en el pozo de La Piedad, en el municipio del Marqués, cinco fueron entregados a sus 
familiares o representantes legales puesto que eran menores de edad y el resto de las personas 
están en calidad de detenidos y sujetos a averiguación que se está realizando, hasta el momento  a 
esas 15 personas se les acusa de los delitos de devastación, resistencia de particulares y sabotaje. 
(EL) 
 
Cabeza. Cinco de las personas que fueron presentadas ante el ministerio público por el caso de 
desalojo del pozo de la Piedad, eran menores y no tenían vinculación directa con los hechos 
delictivos, aseguró el procurador Juan Martín Granados Torres, quien dijo que las 14 personas 
restantes están en calidad de detenidos. (MR) 
 
Se pretende la creación de nuevos CERESOS exclusivos para los secuestradores, los cuales estarán 
aislados para que de esta forma no contaminen a los reos que les falta poco para conseguir su 
libertad y no les den instrucciones para seguir cometiendo este tipo de delitos, informó Francisco 
Domínguez Servien diputado federal, quien señaló que están en puerta la construcción de  2 
nuevos CERESOS. (EL) 
 
Cabeza. El día de ayer se reunieron integrantes de la confederación patronal de la república 
mexicana, COPARMEX, delegación Querétaro, con el procurador del Estado, Juan Martín 
Granados Torres, donde se habló de temas en materia de seguridad y su ejercicio en el 2009, 
indicó Alejandro Espinoza Medina, presidente de dicha institución, quien agregó que la 
inquietud más grande que se presento en cómo se manejará la seguridad cuando cambie el 
gobierno. (EL) 


